



法律の公布、施行

校長 佐藤 雅彦

「在外教育施設における教育の振興に関する法律」が、本年6月17日に公布、施行されたことをご存知でしょうか？新法でありながら、日本国内ではあまりニュース報道されていないようですが、在外での教育に携わる私たち教職員はもちろんのこと、本校保護者の皆さま方にも、本法律の概要についてご理解をいただきたいと考えます。

大まかな内容として、本法律では在外教育施設における教育の振興に関し基本理念を定め、国の責務を明らかにするとともに、基本方針の策定や在外教育施設における教育の振興に関する施策の基本となる事項が盛り込まれています。

【基本理念】

1. 在留邦人の子の教育を受ける機会の確保に万全を期すること
2. 在外教育施設における教育環境と国内の学校における教育環境が同等の水準となることが確保されることを旨とすること
3. 在留邦人の子の異なる文化を尊重する態度の涵養と我が国に対する諸外国の理解の増進が図られるようにすること

【基本的施策】

1. 在外教育施設の教職員の確保
2. 在外教育施設の教職員に対する研修の充実
3. 在外教育施設における教育の内容及び方法の充実強化
4. 在外教育施設の適正かつ健全な運営の確保
5. 在外教育施設の安全対策
6. 在外教育施設を拠点とする国際的交流促進
7. 在外教育施設における教育の調査研修推進

以上の施策を総合的かつ効果的に推進し、もって次代の社会を担い、及び国際社会で活躍することができる豊かな人間性を備えた創造的な人材の育成に資するとともに、国際相互理解の増進に寄与することを目的としています。

積雪等緊急時の学校対応について

冬季は、積雪等のために臨時休校や授業開始時刻を変更する事態が想定されます。その場合、以下のように連絡いたします。ご確認をお願いします。学校の公式ブログや Google Classroom のストリームでもお伝えします。

1 児童生徒の全家庭へ

午前6:00に、学校から「緊急一斉テキストメッセージ」にて連絡します。返信は不要です。

2 通学バスを利用している児童生徒の家庭へ

学校から始発バス停連絡係に電話で連絡します。始発バス停連絡係は、バス緊急連絡網で連絡をお願いします。

※通学バス利用のご家庭には、緊急一斉テキストメッセージとバス緊急連絡網の2つの方法で連絡が入ります。お手数をおかけしますが、双方にご対応ください。メッセージ等の連絡がない場合は、平常通りです。登下校の安全には十分御注意ください。

令和5(2023)年度 主要年間行事予定

※ 本行事予定は変更の可能性があります。

- ・入学式 1学期始業式 4月13日(木)
- ・授業参観懇談会 4月26日(水)・27日(木)・28日(金)
- ・1日自由参観 6月1日(木)
- ・創立記念集会 6月13日(火)
- ・運動会 7月15日(土)
- ・1学期終業式 7月21日(金)
- ・2学期始業式 8月24日(木)
- ・写生大会 9月1日(金)
- ・文化祭 保護者公開日 9月30日(土)
- ・日曜参観日 10月29日(日)
- ・2学期終業式 12月22日(金)
- ・3学期始業式 1月8日(月)
- ・卒業式 3月13日(水)
- ・修了式 3月15日(金)

※10月, 11月実施の様々な取組

○ハロウィーンアクティビティ【小1他】10月28, 31日

英会話の時間にハロウィーンアクティビティが行われました。仮装した低学年児童は、とても可愛らしかったです。授業終了後にはお菓子の代わりに特製シールを渡しました。



○二分の一人式【小4】10月30日



子から親への感謝の手紙渡しや、親子で成長の様子を振り返りお祝いしました。保護者の方の中には、感激して目頭を押さえていらっしゃる方もいました。

○日曜参観 10月30日

たくさんの保護者の皆様で、校内は満員になりました。本校の教育活動についてご理解いただける良い機会となったのではないのでしょうか。



○保護者の会【バザー委員会】古本市 10月30日



家庭との連携を深め、子どもたちがたくさんの本に親しむ機会を提供するために、保護者の会が主催する古本市が行われ、盛況でした。

○校外学習【中1】Imperial War Museum 10月31日

戦争の歴史を学び、国際社会を生きていくための素養を身につけることを目的として、帝国戦争博物館へ中1生が出かけました。



○校外学習【中3】The Museum of London 11月1日



ロンドンの歴史や人々の暮らしぶりまで、バラエティに富んだ展示物が収められている、世界でも最大規模の市立博物館を中3生が訪れました。

○期末テスト【中学部】11月10日, 11日

中3生にとっては、中学校時代最後の定期考査となる2学期末テストが行われました。全学年の教室に、緊張感が漂っていました。



○リニア体験【小5】11月14日



JR 東海ロンドンオフィスの所長さんが来校され、模型や動画を使って、リニアモーターカーの仕組みなどについて、お話しくださいました。

○児童朝会【小6他】11月15日

小6児童が中心となって、図書委員会など各委員会からのプログラムが披露され、全児童にとって、有意義で楽しい時間となりました。



○全校落ち葉拾い【全校児童生徒】11月16日



雨続きで順延となっていた全校落ち葉拾いを実施しました。ボランティア精神を育むとともに、上級生と下級生一体となったチーム作業で学ぶことの多い取組でした。

○レクリエーション大会【中学部】11月17日

奉仕委員会主催で実施され、ダンス、マジック、楽器演奏、合唱や寸劇など演目数は18もあり、盛り上がりしました。



○あいさつ運動【小3他】 11月18日 - 25日



1週間継続して行われました。雨天のために中止になった日もありましたが、爽やかで元気な「おはようございます」の音が、グリーンゲート前に響き渡りました。

○武道(柔道)の授業【中2】 11月21日

中学校保健体育科では武道が必修です。本校では柔道を実施しており、この日は2年生が、体育館に敷詰められたマットの上で受け身などの練習を行いました。



○スパニッシュ校来校【小2】 11月24日



現地校交流の第1弾として、スパニッシュ校児童28人が来校しました。本校小2生は、とことこカメラやかぶと作りなどを一緒に作り、日本の文化を楽しく伝えました。

○LGBT(PSHE)授業【中学部】 11月24日

一般社団法人 ELLY の代表者とマネージャーのお二人が、「LGBTも過ごしやすいまちを目指して」を根幹に、ご講話くださいました。



○校外学習【小4】 Natural History Museum 11月25日



小4生が、自然史博物館を訪れました。自分の入力通りにロボットを動かすプログラミング体験と、館内展示見学が中心の活動です。主体的な姿勢で臨みました。

○生徒総会【中学部】 11月25日



議長団選出、生徒会長による規約の確認、執行部および各委員会の事業報告、総括、今後の計画案についての質疑応答、決議とスムーズに進められていました。

※防犯用センサーライトの設置



昨年度の夏季休業期間中に続き、今年度10月に、防犯のためのセンサーライトを21箇所設置しました。この主な役割は、暗い場所で不審な人物が近づいた時に明るく照らすことにより姿をあらわにさせることで、侵入や窃盗といった犯罪行為を防止することにあります。また、センサーライトが備えつけられていることで防犯意識が高い建物であると不審者に認識させ、日中の侵入についても断念させる効果も期待できます。



この防犯ライトは、生き物の動きや熱を感知するとともに、周囲の明るさや樹木の枝葉の揺れに反応してしまふことがあります。夜間の突然の灯りに、本校近隣の方々には、かえってご心配をおかけしているのではないかと懸念しておりますが、上記の事情をどうかご理解いただきたくお願い申し上げます。



※英会話講師の着任

新たに英会話講師として、Mr. Zachary Trevitt (ザッカーリー・トレヴィット先生)が着任しました。明るく、爽やかな先生です。子どもたちと一緒に、英会話教室での楽しい学びをスタートさせています。

[ロンドン日本人学校公式 Blog](#)

ロンドン日本人学校の“今”を伝える公式 blog を御覧ください。

